

Endeuda la elección judicial a 5 OPLES

ERIKA HERNÁNDEZ

Aunque 19 organismos electorales estatales sacaron adelante la elección judicial de sus estados, cinco quedaron con adeudos y prevén aprietos económicos para terminar el año.

Ayer, consejeros electorales conocieron el informe financiero de los 32 institutos locales, en el que se advierte que dos siguen en riesgo alto y cuatro en riesgo medio.

Zacatecas sigue siendo la entidad más preocupante

para el INE, pues el OPLE informó que sólo cuenta con recursos para pagar servicios personales hasta junio, y tampoco tiene dinero para el pago de servicios. Sin contar pagos pendientes de la elección judicial.

El organismo de Yucatán reportó que tuvo que destinar 5 millones 229 mil pesos de su gasto operativo para el pago de la elección judicial, entre ellos personal de honorarios y documentación electoral.

Sin embargo, ahora requiere dinero para el pago de trabajadores para noviembre y diciembre, el funcionamiento de la Defensoría Pública en Derechos políticos-electorales y otros compromisos. Además de que adeuda al INE por la elección judicial un millón 887 mil pesos.

En riesgo medio está el instituto de San Luis Potosí, que reportó que la Administración local le debe 5 millones 787 mil pesos para el pago de servicios personales, aunado a que ministraciones han llegado incompletas.

El OPLE de la Ciudad de México informó que no tiene dinero para la consulta del presupuesto participativo 2026 y 2027 ni para iniciativas ciudadanas emergentes.

El instituto de Veracruz concluyó elecciones de Ayuntamiento y del PJ local con adeudos, pues esta última provocó mayores costos al tardar más los cómputos.

El OPLE de Guerrero, que no tuvo elección judicial, necesita 18 millones de pesos para aguinaldos y otros adeudos.

